

## Presse Nationale

### > Economie



#### Hydrocarbures/ Gaz butane : la GESTOCI augmente sa capacité de stockage de 2 000 tonnes

Le ministre du Pétrole, de l'Énergie et des Énergies renouvelables, Abdourahmane Cissé, a lancé le 02 juin 2020 les travaux de construction de la nouvelle sphère A22, d'une capacité de 2 000 tonnes, au Terminal Pétrolier Abidjan-Vridi de la Société de Gestion des Stocks pétroliers de Côte d'Ivoire (GESTOCI). La réalisation de la nouvelle sphère A22 devant coûter environ 4 milliards de FCFA, va accroître la disponibilité du gaz butane. La nouvelle sphère A22 sera livrée en février 2021 et portera la capacité de stockage à 6 000 tonnes.



#### Augmentation de la capacité de stockage de gaz butane : Abdourahmane Cissé lance les travaux de construction d'une sphère de 4 000 m<sup>3</sup>

Le ministre du Pétrole, de l'Énergie et des Énergies renouvelables, Abdourahmane Cissé a procédé, mardi 2 juin 2020, au lancement des travaux de construction de la nouvelle sphère A22, de GESTOCI, d'une capacité de 2 000 tonnes soit 4 000 m<sup>3</sup>, au Terminal pétrolier Abidjan-Vridi. Il a affirmé, à cette occasion, que le coût de cet investissement d'environ 4 milliards FCFA va permettre d'accroître la disponibilité du gaz butane aux ménages. « Les travaux prévus s'achever en février 2021 permettront d'obtenir une augmentation de 10 % de la capacité actuelle », a mentionné le ministre. Il a rappelé que la consommation de gaz butane par les populations ivoiriennes a été multipliée par 2.5 entre 2012 et 2019, en passant de 154 000 tonnes en 2012 à 380 000 tonnes en 2019.



#### Gontougo : Plus de 250 tonnes d'anacarde achetées pour soulager les producteurs

Dans la région du Gontougo, l'opération d'achat des noix de cajou (zonage) initiée par le gouvernement et le Conseil coton-anacarde est devenue une réalité. Ce sont plus de 250 tonnes de noix de cajou que la Société coopérative de Production et Commercialisation de Produits agricoles du Zanzan (Scoopacaz) vient d'acheter dans plusieurs localités de cette région.



#### Aide aux PME : Voici le dispositif mis en place par le Patronat ivoirien

La Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI) a mis en place un dispositif pour soutenir les Petites et moyennes entreprises (PME), afin de les accompagner dans l'accès au fonds d'appui mis en place par le gouvernement ivoirien. C'est le directeur exécutif de la CGECI, Stéphane Aka-Anghui, qui a fait cette annonce, le jeudi 28 mai 2020 au siège du Patronat ivoirien. Organisée dans le but d'informer ses membres adhérents sur les mécanismes de fonctionnement du fonds de soutien aux entreprises relatif à la COVID-19, cette réunion a été le lieu d'informer les opérateurs économiques de la mise en place de deux guichets destinés à accompagner les PME.



#### Solidarité COVID-19 : La Banque mondiale se félicite de la gestion du ministère de la Solidarité

Au terme d'une séance de travail que son équipe a eue avec le ministre de la Solidarité, de la Cohésion sociale et de la Lutte contre la Pauvreté, Mariatou Koné, sur la gestion du Fonds de solidarité et l'aide financière au profit des ménages vulnérables et le Registre Social Unique (RSU), la directrice des Opérations de la Banque mondiale en Côte d'Ivoire, Coralie Gevers, a salué les bonnes pratiques et la bonne gestion du ministère en charge de la Solidarité. « De bonnes pratiques existent au sein du ministère de la Solidarité et

nous avons pleinement confiance que ces bonnes pratiques vont être aussi mises en œuvre dans le nouveau fonds en réponse à la lutte contre la COVID-19 », s'est félicitée Coralie Gevers.



### Lutte contre la cherté de la vie, mesures de plafonnement des prix : Voici les six produits concernés

« L'évolution à la hausse des prix et les plaintes récurrentes des consommateurs, dans ce contexte de crise sanitaire, ont donc suscité, l'adoption par le gouvernement, dans le cadre de son plan de soutien économique, social et humanitaire contre la Covid-19, des mesures pour la préservation du pouvoir d'achat des consommateurs ». Ces propos sont du directeur général du Commerce intérieur, Aimé Koizan. Il les a tenus, hier au cours d'une conférence de presse qu'il a animée pour annoncer la phase de répression, après celle de la sensibilisation sur la mesure de plafonnement des prix de certains produits de premières nécessités. « Le plafonnement pour trois mois des prix concerne les produits comme les gels hydro alcooliques, le riz, la tomate concentrée, la viande, l'huile de palme raffinée et le sucre ». Toutefois, il a tenu à signifier que « le plafonnement du prix de la viande ne concerne que la ville d'Abidjan ».



### Autonomisation de la femme/Phase 2 du projet Swedd : Mariatou Koné obtient le financement de la Banque mondiale

Réunis à Washington, le 29 mai 2020, le conseil des administrateurs de la Banque mondiale a approuvé un financement de 376 millions de dollars, soit 188 milliards de FCFA. Il s'agit de renforcer le capital humain en Afrique et améliorer par la même occasion les résultats de la région en matière de développement humain. Il s'agit du quatrième financement additionnel au titre du Projet pour l'Autonomisation des Femmes et le Dividende démographique au Sahel (SWEDD). La phase 2 dudit projet permettra d'intensifier les activités en cours dans les pays membres que sont le Niger, le Burkina Faso, le Tchad, la Côte d'Ivoire, le Mali, le Bénin, la Mauritanie et de les étendre à deux nouveaux pays que sont le Cameroun et la Guinée. L'obtention de ce financement constitue une bonne nouvelle pour l'ensemble des 9 pays du SWEDD et est à mettre à l'actif de l'actuelle présidente en exercice du Comité régional de pilotage (CRP) du projet SWEDD, le Professeur Mariatou Koné, également ministre ivoirienne de la Solidarité, de la Cohésion sociale et de la Lutte contre la Pauvreté.

## > Société



### Dégradation de l'environnement: Le gouvernement invite les populations à écouter le cri du cœur de la nature

Cette année, le ministère de l'Environnement et du Développement durable, en collaboration avec l'Onu-Environnement, la Banque africaine de Développement (Bad) et la Fondation Magic System, organise du 3 au 17 juin, sur l'ensemble du territoire national, la Quinzaine nationale de l'environnement et du développement durable, avec comme thème général : « La nature nous parle ». Le lancement de cette Quinzaine nationale a été fait le 02 juin 2020 à Abidjan par le ministre de l'Environnement et du Développement durable, Joseph Séka Séka. « Notre environnement s'adresse à nous à travers toutes les catastrophes et même les maladies que nous connaissons aujourd'hui. Il est beaucoup agressé et nous le ressentons, parfois amèrement. Nous devons prêter attention à son appel à la détresse. L'objectif de cet événement est donc de rappeler les enjeux de la préservation de l'environnement par des gestes et comportements éco-citoyens et contribuer à l'amélioration du cadre de vie des populations. La préservation de l'environnement est, en effet, l'affaire de tous », a soutenu Joseph Séka Séka. Cette Quinzaine s'articule autour de la célébration de trois journées mondiales. A savoir, la Journée mondiale de l'environnement le 05 juin, la Journée mondiale des océans le 8 juin et la Journée mondiale de la lutte contre la désertification et de la sécheresse, le 17 juin.



### Reprise des cours dans l'enseignement supérieur : Plus de 10 000 étudiants retournent dans leurs zones d'origine

Le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique a lancé, le vendredi 29 mai 2020, le départ de plus de 10 000 étudiants et 800 personnels administratifs et techniques, dans les cinq villes universitaires de l'intérieur du pays que sont Yamoussoukro, Bouaké, Daloa, Man et Korhogo.



### Epidémie de COVID-19 : 73 nouveaux cas confirmés

La Côte d'Ivoire a enregistré hier mardi 02 juin 2020, 73 nouveaux cas confirmés de contamination au Coronavirus, 34 guéris et 00 décès. A ce jour, le pays compte 3 024 cas confirmés dont 1 501 personnes guéries, 33 décès et 1 490 cas actifs. Pour un nombre total d'échantillons estimés à 28 120.



## Bondoukou/ affrontement meurtrier à Yorobodi, COVID-19 : Le Commandant supérieur passe un important message aux gendarmes

Le général de Division Alexandre Apalo Touré, commandant supérieur de la Gendarmerie nationale, s'est entretenu, le lundi 1er juin 2020, avec le personnel de l'escadron de Bondoukou. Il a invité les gendarmes à se protéger et à continuer la sensibilisation sur la maladie à Coronavirus (COVID-19). Car, pour lui, "l'allègement des mesures barrières n'est pas la fin de la pandémie". Par ailleurs, il a félicité les gendarmes, pour la promptitude avec laquelle ils sont intervenus à Yorobodi, où un affrontement a occasionné mort d'hommes et des blessés, ainsi que pour leur action dans la lutte contre les coupeurs de route.



## Covid-19 : Des kits alimentaires et hygiéniques au profit des personnes vivant avec le VIH/Sida

Le ministère de la Santé et de l'Hygiène publique, par le truchement du Fonds national de lutte contre le VIH/Sida (FNLS), a fait don, le mardi 02 juin, de 6 000 kits alimentaires et hygiéniques au profit des personnes démunies vivant avec le VIH/Sida (PVVIH) de l'espace du "grand Abidjan" en vue de renforcer leur résilience face au Coronavirus (Covid-19). D'un coût total de 135 millions de FCFA, cette remise de kits est la preuve que les personnes vivant avec le VIH/sida font partie de la population et doivent bénéficier du soutien du gouvernement qui œuvre pour soulager toutes les couches socio-professionnelles, au plan médical, social et économique et à la fourniture de moyens de subsistance et de protection ainsi que la mise en place de plusieurs fonds spécifiques.



## Conflit foncier : Le ministre Bruno Nabagné Koné appelle à l'apaisement à Kouto

Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, a appelé, le 30 mai, à l'apaisement, les populations des localités de Sianhala, de Wayéré et celles de Fengolo, à propos d'un conflit foncier qui les oppose. Le litige foncier porte sur une parcelle cultivable, qui a été octroyée à la localité de Sianhala par les autorités de Wayéré, et réclamée par Fengolo, qui prétend avoir l'acte de propriété. Des violences avaient resurgi, le 13 mai, causant la mort de trois personnes.

### > Culture



## Décédé en mars dernier aux USA : La dépouille du king de Koffikro arrive aujourd'hui

La dernière volonté d'être enterré à Dimbokro de N'st Cophie's, exprimée par sa veuve Berthille Koffi, est devenue une réalité. Ce, grâce au Président de la République, Alassane Ouattara, qui a pris en charge le rapatriement de la dépouille. Ainsi, trois mois après le décès de Zopio Man, et en raison de la pandémie du Coronavirus, la dépouille de l'artiste quittera les USA, ce 2 juin 2020. L'arrivée du corps en terre est prévue pour aujourd'hui, suivie du transfert à Dimbokro pour les obsèques et l'inhumation.

### Vu sur le Net

### > Economie



## Transports: l'AFD prête plus de 90 milliards de FCFA pour divers projets

L'Agence française de développement (AFD) a accordé un financement de plus de 90 milliards de FCFA au gouvernement ivoirien pour des projets dans les domaines de la mobilité et des infrastructures de transport. L'un porte sur le Projet de mobilité urbaine d'Abidjan, à hauteur de 59 milliards de FCFA. L'autre projet concerné par ce financement est le prolongement de l'autoroute du Nord entre Bouaké et Ferkessedougou et la réhabilitation en cours du pont Houphouët-Boigny à Abidjan. L'appui de l'AFD à ce sujet est de 36 milliards de FCFA. La convention pour cet accord de prêt a été signée jeudi 28 mai à Abidjan en présence du ministre ivoirien de l'Economie et des Finances, Adama Coulibaly et de l'ambassadeur de France, Gille Huberson.

### > Société



## Les cours ont repris timidement à l'université Félix Houphouët Boigny

Les étudiants ont repris le chemin des universités, ce mardi 02 juin 2020. A l'Université Félix Houphouët Boigny de Cocody où 7info a constaté l'effectivité de cette reprise, les choses ont démarré timidement dans des conditions de sécurité diversement appréciées par les étudiants.

## Police nationale : le général Vagondo rattache plusieurs directions à son cabinet

Le ministre de la Sécurité et de la Protection civile, le général Diomandé Vagondo a procédé à une réorganisation au sein de la Police nationale et de la Protection civile. Il a procédé à la centralisation des grandes directions. Ainsi, la direction des Ecoles, la direction des Examens et concours, les centres de formation sont désormais rattachés à son cabinet. La direction des Services de santé, celle des Statistiques et des archives connaissent le même mouvement. Idem pour les directions des Ressources humaines. Les directions des Affaires financières, des Affaires juridiques et contentieux, des Études, de la Planification et du suivi évaluation ainsi que des Services du Fonds national de sécurité, de la Communication et des relations publiques ou la cellule des Passations des marchés publics, sont également rattachés au cabinet du ministre. Ainsi que, celles des Renseignements généraux, de la Surveillance du territoire et de la Transmission des systèmes d'information. Cette réorganisation devrait permettre de répondre efficacement aux besoins de sécurité et de protection civile des Ivoiriens.

### Agence de Presse

#### > Société



## Des innovations annoncées à l'édition 2020 de la quinzaine de l'environnement

Le ministre de l'Environnement et du Développement durable, Pr Joseph Séka Séka a procédé mardi à son cabinet, au lancement de l'édition 2020 de la quinzaine nationale de l'environnement qui utilisera Internet pour toucher la population, au regard de la pandémie de la maladie à Coronavirus. Il a expliqué que cela aura l'avantage de joindre une cible plus importante qu'auparavant. Le pays compte 17 millions d'abonnés internet et 12 millions d'utilisateurs des réseaux sociaux qui sont des auditeurs potentiels, a-t-il indiqué. Cette quinzaine va se tenir du 02 au 17 juin autour du thème central « La nature nous parle ». Elle est organisée par le ministère de l'Environnement et du Développement durable, en collaboration avec Onu environnement, la Convention d'Abidjan, la Bad et la fondation Magic System.



## Covid-19 : La ministre Raymonde Goudou offre 5 000 masques aux personnels des écoles de Toumodi

La ministre de la Culture et de la Francophonie, Raymonde Goudou Coffie, a fait don de 5 000 masques aux personnels des écoles de Toumodi suite à une tentative de grève menée par des professeurs du lycée moderne Camille Alliali réclamant des mesures sanitaires plus adéquates contre la COVID-19. « Ces 5 000 masques sont pour tous les personnels des établissements primaires et secondaire publics comme privés. Il est important que les enseignants sachent que lorsque le gouvernement vous demande de reprendre le chemin de l'école, il y a des mesures d'accompagnement. Seulement le déploiement de ces mesures prend du temps », a déclaré la ministre lors de la cérémonie, vendredi, dans la cour du lycée Camille Alliali, en présence du directeur régional de l'éducation de Yamoussoukro, Baba Kaké.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



@gouvci



@gouvci.offidel



gouvvideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci).

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.